

# Los partidos argentinos se adhirieron a una severa crítica de la Iglesia al régimen militar

(AP y ANSA)

**BUENOS AIRES, 15 de noviembre.**— La totalidad de los partidos políticos expresaron su adhesión a un documento que la Iglesia aprobó ayer en el que se denuncia que la situación económica y social se ha agravado desde mayo alcanzando "en el aumento del desempleo, un punto crítico", dijeron hoy fuentes responsables.

El documento de la Conferencia Episcopal, que siguió a uno emitido en mayo donde se aludía a las "dificultades cada vez mayores" para satisfacer necesidades vitales, fue uno de los más enérgicos de los últimos años.

Fuentes responsables revelaron que la denominada Multipartidaria, una coalición que agrupa a importantes partidos políticos, se pronunciará en los próximos días adhiriendo totalmente a la declaración.

Los obispos señalaron como males crónicos de la economía la "inflación, falta de productividad, cierre de fuentes de trabajo, salarios insuficientes, precios exorbitantes, presión fiscal exacerbada, especulación y usura, e indexación indiscriminada".

Sostuvieron que desde mayo "la situación se ha agravado, alcanzando en el aumento del desempleo un punto crítico".

Centenas de empresas han quebrado a consecuencia de una profunda precisión y de la competencia de productos importados que se autorizó durante la gestión del ex ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz.

El gobierno ha admitido que la desocupación alcanza al 5.5 por ciento sobre unos once millones de personas que se considera económicamente activas, pero dirigentes sindicales sostienen que supera el 11 por ciento.

La Iglesia dijo que es "urgente que todos unidos hagamos los esfuerzos necesarios para restaurar en la econo-

mía el orden y los valores que el plan de Dios reclama". La situación económica, que según observadores podría producir la renuncia del ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, e incluso de otros miembros del gabinete del presidente, general Roberto E. Viola, es el punto crítico que enfrentan los militares.

Con una deuda externa de unos 30 mil millones de dólares, y virtualmente con ninguna reserva monetaria y pocos indicios de reactivación en los sectores productivos, en general Viola ha evitado introducir modificaciones en su gabinete.

Pero los observadores coinciden que antes de marzo, cuando cumplirá un año de su gestión, se producirán profun-

das variantes. El general Viola fue internado la semana anterior con problemas de presión arterial, y se recupera ahora en su residencia bonaerense, pero no se reintegrará a la casa de gobierno por lo menos hasta el 23 de este mes.

Diversas conjeturas de que el general Viola podría pedir una licencia por su enfermedad, e incluso renunciar, fueron descartadas el fin de semana por el comandante en jefe del Ejército, general Leopoldo F. Galtieri.

"No pasó por la mente ni el pensamiento de los miembros de la junta militar; en su última reunión, la posibilidad de un reemplazo... a partir de un supuesto agravamiento de su estado de salud", dijo Galtieri.

EXCELSIOR

Posibilidad de que Renuncie Viola en Diciembre: La Prensa

## Se Adhirieron los Partidos Políticos Argentinos a una Denuncia Católica

**BUENOS AIRES, 15 de noviembre.** (AP y EFE)— La totalidad de los partidos políticos expresaron su adhesión a un documento que la Iglesia aprobó ayer en el que se denuncia que la situación económica y social se ha agravado desde mayo, alcanzando "en el aumento del desempleo, un punto crítico", dijeron hoy fuentes responsables.

El documento de la conferencia episcopal, que siguió a uno emitido en mayo donde se aludía a las "dificultades cada vez mayores" para satisfacer necesidades vitales, fue uno de los más enérgicos de los últimos años.

Las fuentes revelaron que la coalición denominada "Multipartidaria", que agrupa a los principales partidos políticos, se pronunciará en los próximos días adhiriéndose totalmente a la declaración.

Los obispos señalaron como males crónicos de la economía, "la inflación, falta de productividad, cierre de fuentes de trabajo, salarios insuficientes, precios exor-

bitantes, presión fiscal exacerbada, especulación y usura, e indexación indiscriminada".

Por su parte, el gobierno ha admitido que la desocupación alcanza a 5.5 por ciento sobre unos once millones de personas que se consideran económicamente activas, pero dirigentes sindicales sostienen que supera el 11 por ciento.

La situación económica, que según observadores produciría la renuncia del ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, e incluso de otros miembros del Gabinete del Presidente Roberto Viola, es el punto crítico que enfrentan los militares.

Con una deuda externa de unos 30.000 millones de dólares, y virtualmente con ninguna reserva monetaria y pocos indicios de reactivación en los sectores productivos, Viola ha evitado introducir modificaciones en su Gabinete.

Pero los observadores coinciden que antes de marzo, cuando cumplirá un año de su gestión, se producirán fuertes variantes.

ABUSOS

Por otra parte, en Lima, el canciller argentino, Oscar Camillión, admitió que durante la "guerra civil" en su país se cometieron "inevitables abusos".

Hablando ante un panel de periodistas de la televisión local, el canciller Camillión se refirió a la situación de los derechos humanos, en Argentina, principalmente durante 1976 cuando —dijo— se vivió una crisis del sistema de convivencia.

"Vivíamos un estado anárquico. La preocupación era más de la calle, vivíamos la violencia... murió mucha gente... el saldo no es ciertamente ligero... perdimos sectores de la juventud, de un lado y de otro lado", recordó Camillión.

**VIOLA PODRÍA RENUNCIAR**

Mientras tanto, el diario argentino La Prensa publica hoy que el Presidente Viola podría renunciar "en diciembre próximo".

En un comentario firmado por uno de sus columnistas, La Prensa señala que "la renuncia del Presidente Roberto Viola ha dejado de ser una posibilidad lejana, e incluso podría concretarse a mediados o fines de diciembre".

La nota añade que Viola sufrió "un leve infarto o preinfarto" el lunes último, cuando fue hospitalizado a causa de un cuadro de hipertensión.

Al respecto, el general Leopoldo Galtieri, comandante en jefe del ejército, dijo el sábado que "no pasó por la mente de los miembros de la Junta Militar, en su última reunión, la posibilidad de un reemplazo de Viola, a partir de un supuesto agravamiento de su estado de salud".